
DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL MARTES 31 DE OCTUBRE DE 1809.

San Quintin Mártir y la Batalla del Salado. (Vigilia) y

El Jubileo de XL Horas está en la Real Capilla del Pópulo.

Afecciones Astronómicas de hoy.

Sale el Sol à las 6 h. 41' 33" y se pone à las 5 h. 17' 27"

Debe señalar el Relox al punto del medio dia las 11 h. 43' 47"

Aumenta la Equacion 01" 6" Lugar del Sol en la Eclíptica

07 S. 07.º 41' 05" Id. en la Equinocial en tiempo 14 h. 21' 17"

Es el 23 de la Luna. Sale à las 11 h. 55' noch. y se pone à las 12 h. 57' tard. del 1.º de Noviembre.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocadero.

Prim. baxa à las 12 h. 35' mad. | Seg. baxa à las 1 h. 6' tard.

Prim. alta à las 6 h. 50' mañ. | Seg. alta à las 7 h. 22' noch.

COMERCIO.

Economia de las Naciones.

He aquí en que sentido debe entenderse que una nación es económica. La España, por exemplo, produce vinos: si cambia el sobrante de su consumo por vinos extranjeros no hay en esta permuta economía ni prodigalidad: ahora, si estos vinos los da á trueco de materias primeras, entónces ya hay economía.

La Suecia es un pais pobre. Si quisiese consumir vinos de España y Francia en gran cantidad, tendria que satisfacer su

importe en numerario. Seria pródiga. — Consiste la economía de una nacion en no comprar mas producciones extranjeras que las que puede pagar con las suyas propias, y aun á veces consiste en privarse absolutamente de ellas..

El uso del tabaco ha sido únicamente útil á las mismas naciones que lo cosechan. Para las demas ha sido un aumento de gastos, y gasto á la verdad algo ridículo. Lo mismo y aun mas debe decirse respecto al te. Las naciones que se hubiesen abstenido de semejantes usos hubieran sido muy prudentes, y sobre todo muy económicas.

Quando una nacion prohíbe una produccion exótica, no es acto de hostilidad, ni ménos monopolio, como algunos pretenden: no es otra cosa que una medida de economia dictada por la sana razon. Si un particular solo tiene mil pesos de renta, ¿quiere V. que eche coche? ¿Y por que ánde á pie irá V. á hacerle apedrear la casa por los que trabajan en el ramo de coches?

Hay naciones que se ven obligadas, como muchos particulares, á ser económicas; pero no la hay que no pueda mediante un buen sistema de administracion interior, y estableciendo orden y método llegar á un alto grado de prosperidad relativa.

En este sentido deben tomarse los principios siguientes de Smith, aunque el buen profesor les da otro muy distinto. *Los capitales se aumentan á fuerza de economia, y se disminuyen por la prodigalidad. Todo pródigo parece ser un enemigo público, y todo económico un bienhechor de la sociedad.*

NOTICIAS EXTRANJERAS.

Todo indica que el Gobierno ingles está determinado á conservar la isla de Walcheren. — Ha disminuido mucho la epidemia que en ella reynaba.

Por las últimas noticias recibidas en Lóndres de Surinam, se sabe que en esta colonia ha habido inundaciones terribles que han hecho grandes estragos, y de consiguiente los algodones han encarecido infinito.

Ultimamente entraron en Plymouth quatro buques Daneses

cargados de vinos y aguardientes de Burdeos para Londres: traen licencia de S. M., y han entrado en Plymouth para aguardar allí órdenes ulteriores.

En fecha de 6 de Agosto avisan de Cayena hallarse aquel comercio en completa estagnacion. Sin embargo, los colonos franceses están muy contentos con los nuevos dueños, y en la colonia reyna la tranquilidad.

Se ha establecido en Filadelfia una sociedad de *Antiduelistas*. Los miembros de esta asamblea se obligan á no votar en las elecciones á favor de ningun individuo que haya provocado ó admitido desafio, ó tenido la mas mínima parte en semejantes quimeras ó lances de honra.

NOTICIAS DEL REYNO.

En los exércitos de Extremadura no ha ocurrido novedad. — El puente del Arzobispo se halla libre de enemigos. — Los vándalos que saquean los pueblos de la Mancha, tenían, segun las últimas noticias, su cuartel general en Daymiel. Manda ahora en gefe allí Sebastiani. Toda la fuerza enemiga que devasta aquella provincia se calcula de 34 á 35 mil hombres. Nuestro exército sigue en sus ventajosas posiciones en la Sierra, donde no es fácil penetre el enemigo por mas que quiera aparentar fuerzas, adelantando sus guerrillas. En el parte del 23, que es el último recibido, se lee: „Toda la caballería que hizo ayer frente á los enemigos desde Santa Cruz hasta las inmediaciones de las primeras baterias de la sierra, va á tomar otros puntos que sean mas al propósito para la comodidad de los caballos. Se asegura que el cuartel general frances se trasladará á Ciudad Real, y los soldados dicen que van á Extremadura por el mismo camino que traxo la division nuestra de aquel exército; y que Napoleon viene dentro de tres dias á pacificar la España. Muy pronto ha hecho el camino S. M. I. y R. y esta noticia concuerda bien con la de que el intruso Rey iba á Paris á conferenciar con su digno hermano. No es la vez primera que han querido alucinarnos; pero ya los conocemos, y son en valde semejantes intrigas. El dia 23, segun las noticias contestes de los puestos avanzados, no se vieron en todo el dia enemigos. Es de creer que sus últimos movimientos se dirigiesen á asegurar

la retirada de la infantería. — Muchos opinan que el haberse adelantado por esta parte ha sido con objeto á ocultarnos la desmembracion de fuerzas, que probablemente habrán destacado ácia Castilla en apoyo de las que derrotó el Señor Duque del Parque.

El 11 entró el Duque de Dalmacia en Madrid con poca escolta: se aseguraba que iba herido: sin duda lo fue en la jornada de Tamames. No cesan los franceses de vexar al vecindario de la corte del Señor Josef: acaban de exígir quince mil colchones, que han de entregarse por barrios: los empréstitos forzados, las contribuciones se suceden con una rapidez escandalosa. — La Vizcaya continua en insurreccion: los buenos Patriotas se han reunido en partidas é incomodán á los franceses: se asegura que les han interceptado un rico convoy entre Mondragon y Oyarzun. La Rioja y la Navarra llaman la atención del enemigo, que no cesa de quejarse de no poseer en España mas terreno que el que infestan sus bayonetas. — Se confirma que es corto el número de enemigos en Aragon. Los valientes Patriotas lograron escarmentarlos en Fraga.

Tales son en suma las noticias mas interesantes que hemos recibido por el último correo, y de que somos en gran parte deudores al apreciable periódico de Jaen.

NOTICIAS PARTICULARES DE CADIZ.

AVISO. — Se busca un cuerpo de casa con muebles para una Sra. extrangera, que trae consigo dos criados. Darán razon en la Imprenta de este periódico.

Octubre 30. — *Vales Reales.* — De 62 á 62 y medio.

TEATRO. Se executará la pieza en un acto *El Sueño.* Seguirán las Bolerías y la Opera en un acto *El Marinerito;* y se dará fin con el Saynete *El Ladron burlado.*

A las siete.

CON REAL PRIVILEGIO.

Por Don Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno,

Plazuela de las Tablas.